

ihn Jamaika mit einem Chinesen vor einem Caféhaus sitzen. Sein Gesicht war geschwollen, und er schlug, wenn er redete, mit der Faust auf den Tisch. Jamaika ging auf ihn zu, um ihn zu bitten, mit ihr nach Hause zu gehen. In diesem Augenblick trat die Otero hochgeschürzt aus dem Schankraum. Sie stellte sich vor Jamaika und begann, sie zu beschimpfen. Butterweg stimmte ihr bei. Er gröhnte und behauptete, Jamaika habe den Kakadu wider die Verabredung mitgenommen. Nun könne er das ganze Pack ernähren. Jamaika weinte und verschwand. Nach einer Weile roch sie Alkohol in der Nähe. Es war Butterweg. Zu Hause, wo Kakadu spielend in einer Ecke saß, sagte er: »Warum antwortest du mir nicht, wenn ich etwas zu dir sage?« »Konnte ich dir antworten, als du mich beschimpfst?« Butterweg raste: »Willst du noch frech werden, du Saustück?« Er jagte sie durchs Zimmer, bis sie Schutz hinter Kakadu fand. Butterweg blickte eine Zeitlang in Kakadus Gesicht. Dann lachte er, setzte sich auf eine Matratze und schüttelte den Kopf. »Menschenkind!« meinte er, »jetzt sag mir nur, warum du den Idioten mitgenommen hast?« »Ich konnte ihn nicht allein lassen. Es ging ihm doch so schlecht, als wir ihn verlassen wollten. Der Kiefer hing ihm herab und seine Zunge war gelb wie eine Zitrone.« Butterweg schritt schwerfällig zu Jamaika, legte ihr den Arm um die Schultern und küßte ihr das Haar. Er ging durchs Zimmer mit durchgedrückten Knien. Kakadu erhob sich plötzlich. Sein Kopf war breit und die Augen standen fest. »Er scheint gewachsen zu sein bei deiner Pflege,« sagte Butterweg erstaunt. Kakadu aber hatte zum erstenmal wieder seit langer Zeit eine zusammenhängende Rede erfaßt, so daß er antworten konnte: »Ich bin nicht gewachsen, sondern es geht mir nur besser, es ist seltsam.«

Er erlebte eine bedeutende Metamorphose. Sein Körper wurde kräftiger, sein Verstand begann wieder aufmerksam zu werden. Er fragte Jamaika: »Wo sind wir denn eigentlich? Das ist doch nicht mein Haus und das Zimmer, in dem ich zu arbeiten gewöhnt bin, wie?« »Wir sind in Amerika, Kakadu! In Amerika sind wir